



**UNIVERSIDAD  
DEL SURESTE**



**“Control de lectura”**

**SEMINARIO DE TESIS**

Presenta: Adriana Bermúdez  
Avendaño

Doctor. Sergio Jiménez Ruíz

**Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de abril del  
2021.**

## • Diseño de tesis universitaria

El diseño de una tesis consiste en la elaboración de un material donde se integran una serie de actividades de alguna investigación, en donde se tiene como fin sustentar una tesis.

Será la parte inicial de la investigación, que debe fundamentar los problemas que quieren investigarse.

La tesis deberá contar con un diseño, lo cual aumenta la posibilidad de éxito y obtener los resultados deseados.

Además de esto el trabajo debe ser original, profundo, que sea relevante y confiable.

Debemos ser capaces de elegir el diseño que mejor se adapte a la investigación, para abordar la problemática de manera específica y clara, a la vez que se ahorran recursos y tiempo, para prever los imprevistos que puedan surgir a lo largo de la investigación.

Los recursos son clave para su elaboración, el investigador tiene que utilizar todas las fuentes de información que le sean necesarias, así como bibliográficas, técnicos, económicos entre otros.

La planeación y el diseño nos garantizan el éxito y la validez de los resultados, una investigación segura, confiable desde la vista científica.

Una vez que tenemos definido el tema, el concepto, la importancia y las ventajas que tiene el estudio tendremos que tomar en cuenta los puntos básicos para realizar la investigación. Deberá contener todos los puntos anteriormente vistos: Título, delimitación, importancia, justificación, objetivos, fundamento teórico, procedimiento, bibliografía y cronograma.

El título o tema a elegir es una de las partes más importantes del proyecto, ya que con ello estamos presentando el problema que investigaré, debemos especificar correctamente el tema, hacer que el público entienda la problemática y por qué es importante el estudio de este tema.

La problematización será el primer punto para hacer la selección, posterior a ello evaluar la factibilidad, observar, consultar fuentes profesionales, conversar con expertos y finalmente definir el tema.

La importancia y justificación es otro punto primordial ya que expondremos la importancia y las razones que existen para realizar una tesis sobre determinado problema.

Los objetivos se refieren a todos los propósitos y metas que queremos alcanzar con el estudio, lo que se quiere conocer o lograr.

Se deben plantear objetivos generales y objetivos específicos, todos ellos relacionados y congruentes entre sí.

El fundamento expondrá la teoría científica que sustenta el problema, textos, estudios, leyes que nos resaltan la importancia del problema.

Las hipótesis surgirán del análisis de la teoría, lo que ayudará al entendimiento de los problemas y el avance del conocimiento.

Los temas se deben tratar en orden lógico alcanzando los objetivos teóricos y prácticos.

Posterior a ello se utilizarán técnicas para la recolección de la información ya sea consulta, análisis de fuentes documentales o la recolección directa de datos, observación, test, escalas.

En la bibliografía se deben conceptualizar cada una de las fuentes revisadas para obtener la información, estas fuentes deben reunir ciertas características: fiables, suficientes, actualizadas y relacionadas con el tema.

## Fuentes bibliográficas

Alfero, L. D. A. DISEÑO DE UNA TESIS UNIVERSITARIA Su importancia y elaboración.